PNUD México Programa de Apoyo a la Reducción de Riesgos de Desastres en México





CONTEXTO

El Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), a través del Programa de Apoyo a la Reducción de Riesgos de Desastres en México (PMR-PNUD), trabaja en el Sureste de México con 4 gobiernos estatales, 40 municipios y 75 comunidades; en donde el 45% de la población es indígena y 66% se encuentran en situación de pobreza y pobreza extrema.

El trabajo se centra en fortalecer capacidades y acompañar en procesos de identificación y reducción de riesgos, así como en desarrollar modelos locales y municipales, y políticas públicas preventivas con base a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

Estos esfuerzos, retoman la experiencia del Programa de Manejo de Riesgos del PNUD 2003-2013 y otras agencias de la ONU (UNISDR, UNICEF) y prácticas desarrolladas por la academia y la sociedad civil, así como de instituciones gubernamentales mexicanas con quienes el PNUD ha trabajado en los últimos 15 años.

OBJETIVO

Fortalecer los esfuerzos de México para construir un desarrollo seguro y resiliente, en particular en las zonas más vulnerables del Sur – Sureste de México, a través del fortaleci miento de capacidades locales e institucionales, así como de recuperación de buenas prácticas y diseño de propuestas de transversalización de la prevención en políticas públicas con enfoque de equidad de género e interculturalidad.

SOCIOS

Gobierno del Estado de Chiapas

Gobierno del Estado de Oaxaca

Gobierno del Estado de **Tabasco**

Compromiso Social CitiBanamex

Fundación Gonzalo Rio Arronte

Asociación Pujulá

OXFAM México

World Vision México

IFPAC A.C.

* ExxExxEx



PRINCIPALES RESULTADOS ALCANZADOS (2003-2016)



196 municipios rurales y urbanos con funcionarios capacitados y planes de protección civil. De estos, 43 municipios ponen en práctica el "modelo de municipio resiliente", generando estrategias preventivas y transversalizando la RRD en sus reglamentos.

375 comunidades aplicando las metodologías de RRD; 300 en la modalidad extensiva y 75 en la modalidad intensiva en las que se implementa el "modelo de "comunidad resiliente, con análisis de riesgos y estartegias preventivas implementadas.

1,034 localidades rurales capacitadas y 534 planes de contingencias locales.

2,081 hombres y mujeres, lideres sociales, sociedad civil, funcionarios estatales, municipales y federales.

COBERTURA DE PROYECTO | 6 estados, 40 municipios y 75 comunidades del sureste de México.



Para alcanzar cambios en política pública para la RRD, el Programa pone en práctica una metodología desarrollada por el PNUD México en el periodo 2010-2013, que ha sido probada para la incidencia en leyes y programas estatales y municipales.

Esta metodología combina los estudios de gabinete sobre marco legal y programático, con la investigación en campo para identificar, sistematizar y a la vez fortalecer las prácticas locales institucionales preventivas va existentes.

La sistematización de las prácticas preventivas, combinada con la información técnica y científica existente, permite elaborar propuestas de "mejoras preventivas" de políticas públicas de desarrollo, buscando contribuir a reducir los riesgos en el territorio, las inversiones y las personas. El seguimiento y la evaluación de cada uno de los avances, y su comunicación para retroalimentar los esfuerzos con la participación de más actores, son piezas clave de este trabajo.

79% de los daños y pérdidas

por desastres han sido reducidos en los territorios donde se aplica el modelo de municipios y comunidades resilientes



